

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 26 NOVEMBRE 1914

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## PRISE DES PREMIERS FORTS DE PRZEMYSL

## OCCUPATION DE MEXICO PAR ZAPATA

### Les gens de France

"Le Figaro". Les Canadiens vont entrer en ligne: parmi eux, il est beaucoup de Français, de ces gars normands, de ces enfants du Poitou, de la Saintonge, de la Gascogne, qui ont des noms français, qui parlent la langue de France, et qui, Anglais maintenant, sentent couler dans leurs veines le bon sang du vieux pays gaulois. L'un d'eux disait, il y a quelque temps, dans une réunion où l'on célébrait les origines toujours chères: "Nous aimons l'Angleterre, c'est notre patrie; mais nous aimons aussi la France, c'est notre mère."

Cette mère, ils viennent la défendre, à l'appel de leur patrie... Les deux affections n'en font qu'une. En luttant pour toutes deux, ils défendent un seul et même foyer. Dans les rangs où ils vont prendre place, ils rencontreront les Belges, et ce sont encore des frères. Parmi ceux-ci, combien parlent le français! Ils s'entendent, se comprennent, s'aiment, les uns les autres, dans une communauté d'idéal qui remonte aux plus anciens souvenirs d'une civilisation puisée aux mêmes sources.

"Il y a donc de la France, partout," disait un des héros de Balzac: et partout, en effet, notre histoire a essaimé des souvenirs, des noblesses, des fiertés que rien n'efface. La langue française, la culture française créent entre ces filles dispersées un lien qui va prendre une force nouvelle au contact du sol ancestral.

Tout à l'heure, je voyais défiler, dans les rues de Paris, la triste procession des réfugiés belges. Que de douleur sur les visages; que de regards anxieux; que d'interrogations angoissantes, de groupes à groupes, de familles à familles: "D'où venez-vous? Où allez-vous?... Comment ferez-vous?... La plupart du temps, les questions restaient sans réponse. Ils ne savaient pas; ils allaient devant eux, cherchant dans le dédale de nos rues, le chemin de leur patrie.

Vaincus d'un jour, ne cherchez pas; suivez seulement des yeux le régiment qui passe. Il va vers la frontière, il va vers le devoir fraternel: il va restaurer et rallumer votre foyer éteint.

Votre patrie, vous la retrouverez Belges, comme ceux-ci qui, un siècle écoulé, viennent, de si loin, pour la défendre. Vous aussi, comme les Canadiens, comme les Alsaciens-Lorrains, comme les Polonais, — que la grande Alliée a délivrés, — vous avez une mère commune, la France, car elle a pour tradition d'appartenir à tous ceux qui, dans le monde, se sont tournés vers elle, au nom du droit et de la liberté.

GABRIEL HANOTAUX, de l'Académie française.

### LA DEBACLE A PRZEMYSL

#### Plusieurs forts pris par les Russes

#### ALLEMANDS ET AUTRICHIENS S'ENTRETIENNENT.

#### LE COMMANDANT DES FORTS EXECUTE PAR LES ALLEMANDS.

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Rome, via Londres, 25 novembre. — Une dépêche du "Giornale d'Italia" dit que Przemysl, la forteresse autrichienne en Galicie, est le théâtre de scènes horribles. Les Russes bombardent les forts et la ville avec des canons de gros calibre, les obus mettent le feu aux maisons et aux magasins, des avalanches de cosaques se ruent sur les fortifications, et prennent d'assaut les forts de ceinture, malgré l'affreux carnage qu'ils subissent. Dans l'enceinte de la forteresse et de la ville il se passe des choses inouïes. Le commandant autrichien ayant parlementé avec les Russes pour capituler a été sommairement pendu par les officiers allemands. Cet acte de sauvagerie a exaspéré les soldats autrichiens qui se sont précipités sur les Allemands et un sanglant combat s'engagea dans la forteresse et dans les rues de Przemysl.

Pendant que la guerre civile faisait rage dans la ville, les Russes attaquaient les forts de ceinture et en chassaient les garnisons. Avant de se retirer les Autrichiens ont miné les abords des forts, mais les Russes soupçonnant le danger ont poussé devant eux des troupes de boufs. Ces animaux furent mis en lambeaux par l'explosion des mines. Les Russes alors occupèrent les forts.

### RUSSIE

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Pétrograd, 25 novembre. — Rapport officiel, de l'état-major des armées russes:

"La bataille de Lodz continue. Notre cavalerie poursuivant un régiment d'infanterie en retraite, a capturé plusieurs canons lourds.

"Les combats dans le voisinage de Guesstochowa se décident en notre faveur... Dimanche nous avons fait plus de 6000 prisonniers. L'ennemi a essayé de nous livrer des contre-attaques qui ont été repoussées.

"Les rapports de l'état-major allemand ne sont pas toujours exacts. Par exemple, le 20 novembre le communiqué officiel annonçant que le général von Scholtz avait été tué par les Allemands: — A l'est de la région des lacs les Russes se sont emparés d'une fortification en rase campagne, qui était munie de canons,

mais qui n'avait pas de garnison."

"Ce communiqué se rapporte à l'assaut et à l'occupation d'une redoute pendant la nuit du 17 novembre, par une compagnie du régiment de Sibérie... Le lendemain, les Allemands concentrèrent sur la redoute un feu violent de leurs obusiers, pendant quatre heures. L'infanterie allemande s'avançant sur une langue de terre entre les lacs Voinoff et Bonvelno'ont eu un grand nombre de leurs tués et blessés. Après un combat acharné nous nous sommes restés maîtres de la position."

"L'état-major général de l'armée russe du Caucase a transmis le rapport suivant: "Une furieuse bataille sévit près de la rivière Tokoruk en Arménie russe. Dans le voisinage d'Erzeroum, nous avons défait les Turcs qui s'enfuyaient en désordre, et que nous poursuivons de près."

### LA FORET EN FLAMMES

#### Un village de Oklahoma est isolé par le feu

#### LITTLE ROCK EST HORS DE DANGER.

Muskogee, Okla., 25 novembre. — On attend avec anxiété des nouvelles du village de Woods, que se trouve dans la zone des feux de forêts. Les dernières nouvelles sont arrivées vers minuit, envoyées par l'opérateur télégraphiste disant que le vent ayant tourné, les flammes gagnaient du côté de la ville; de plus toutes tentatives pour obtenir la communication avec Woods ont échoué.

La dernière dépêche disait que les flammes étaient à quatre milles de la ville et avançaient rapidement, poussées par un fort vent. Le seul obstacle au fléau est la rivière Kiamichi, qui a trente pieds de large. On travaillait activement à abattre des arbres pour tâcher d'enrayer l'avance du feu. A une centaine de mètres de la petite rivière existe un réservoir à pétrole contenant 35.000 barils du dangereux liquide. Près du réservoir se trouve l'usine de la compagnie et tout autour se groupent les habitations de la ville.

Little Rock, Ark., 25 novembre. — Le feu dans les bois que menaçait la ville sur trois côtés a diminué d'intensité aujourd'hui. Les experts déclarent que les pertes se monteront à plusieurs millions de dollars. Les compagnies de chemins de fer ont doublé les équipes pour parer à toute éventualité et éviter la destruction des ponts par le feu.

#### LE SECRETAIRE BRYAN EN MISSION.

Londres, 25 novembre. — Une dépêche de Rome annonce l'arrivée prochaine de M. Bryan secrétaire d'état des Etats-Unis d'Amérique en mission diplomatique auprès du gouvernement italien.

### ZAPATA S'EMPARA DE MEXICO

#### Retraite du Général Blanco

#### ÉMEUTES DANS LES RUES

#### LA VILLE EST PILLÉE PAR LA POPULAIRE

#### LE GEN. VILLA APPROCHE DE LA CAPITALE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

El Paso, Tex., 25 novembre. — Le Général Zapata en personne est entré à Mexico. Il s'est ouvertement déclaré contre la convention de Aguascalientes et le Gén. Villa. Il est également déclaré que le Gén. Blanco s'est replié avec ses troupes sur Orizaba, qui est à mi-chemin entre la Capitale et Vera Cruz.

Mexico, 24 novembre (reardé). — Des désordres sérieux ont éclaté aujourd'hui, la populace s'est agglomérée devant le palais national, après quoi elle se dispersa. Les boutiques des armuriers et des brocanteurs furent saquées pour s'emparer des armes qui s'y trouvaient... Il y eut beaucoup de coups de feu de tirés, mais jusqu'à présent le nombre des personnes atteintes n'est pas élevé. La police a perdu tout contrôle de la situation, et les quelques policiers qui furent pris dans les rues furent dépouillés de leurs armes.

La ville est pleine de bandits, et la populace pille toutes les boutiques. Les tramways ne circulent plus excepté ceux qui font le service de la croix rouge et qui ramènent les morts et les blessés de la bataille qui a lieu en ce moment autour de Tacubaya, cinq milles au Sud Est de Mexico.

La population civile et des anciens soldats fédéraux se sont rendus à la légation Brésillienne et au bureau central de police ou ils furent armés, on espère que cette force pourra peut-être rétablir l'ordre.

On annonce que l'avant garde du Gén. Villa est arrivée à Teoloyucan, à 20 milles de la ville de Mexico. Le Gén. Obregon est toujours dans la ville, et son différend avec le Gén. Blanco a été arrangé. Obregon déclare que l'abandon de Mexico au Gén. Villa est un plan pour le laisser se réunir avec Zapata, ou ils seront embouteillés et à la merci de l'armée constitutionnaliste. La guerre civile semble encore une fois inévitable.

#### NOUVELLES CONTRADICTOIRES

Washington, 25 novembre. — Les nouvelles reçues du Mexique au département d'Etat sont contradictoires, les dépêches se suivent mais les rapports diffèrent. Une dépêche annonce l'abandon de Mexico par le Gén. Blanco, tandis qu'une autre affirme qu'il est toujours dans la ville mais que ses troupes sont parties en se livrant au pillage.

Une autre dépêche dit que Zapata est aux portes de la ville, mais qu'il s'est entendu avec Villa pour ne pas rentrer avant que ce dernier ne l'ait rejoint.

La dernière dépêche reçue, par l'intermédiaire du Ministre Brésilien, dit que les chefs Zapatistas ont promis de maintenir l'ordre et de protéger les étrangers.

### FRANCE

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Paris, 25 novembre. — Le communiqué officiel suivant a été publié aujourd'hui:

"De la mer du Nord à Ypres, il n'y a pas eu de charges d'infanterie. Nous avons gagné du terrain entre Langemark et Zonnebecke... Les troupes de l'Inde ont reconquis, hier, des tranchées d'où elles avaient été délogées par les Allemands, près de la Bassée. De Soissons à La Bassée il ne s'est passé rien d'anormal.

"Nous avons fait de légers progrès près de Berry-au-Bac et dans l'Argonne.

"A Béthincourt, au Nord-Ouest de Verdun nos troupes ont repoussé un assaut des Allemands. L'ennemi a demandé mais n'a pas obtenu une suspension des hostilités.

"Dans le voisinage de Pont-a-Mousson, notre artillerie a bombardé Arnaville.

"Il n'y a rien de nouveau dans les Vosges."

### L'ANGLETERRE MENACE LA COLOMBIE

#### Violation de la Neutralité

#### AVANTAGES OFFERTS AUX ALLEMANDS POUR LE SERVICE DE LA T. S. F. ET LE RAVI-TAILLEMENT DE LEURS NAVIRES.

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Londres, 25 novembre. — L'Angleterre, soutenue par la France, a adressé une note énergique au gouvernement de la Colombie, Amérique du Sud, énumérant les divers avantages offerts aux Allemands par ce pays, en leur permettant de se servir des stations de télégraphie sans fils, et d'établir dans certains ports de Colombie, des magasins et des entrepôts de charbon et de vivres pour les navires de guerre de l'Allemagne. La Colombie est sommée de maintenir une stricte neutralité, sans plus tarder, autrement le gouvernement britannique prendra les mesures nécessaires pour soutenir sa demande.

Sir Charles Roberts, sous-secrétaire des Colonies a informé la Chambre des Communes ce matin de la situation en Colombie et en Equateur. La station de télégraphie sans fil dans la Colombie est ostensiblement sous la direction de fonctionnaires colombiens, mais la preuve existe que ce sont

des officiers de la marine allemande qui contrôlent le service et envoient des dépêches aux navires allemands dans les ports de l'Amérique du Sud.

Le gouvernement de l'Equateur a permis aux croiseurs allemands d'établir des bases navales sur plusieurs îles appartenant à ce pays.

Ces violations de la neutralité furent la cause de la destruction de deux croiseurs anglais au large des côtes du Chili par une escadre de croiseurs allemands.

L'intermédiaire du gouvernement des Etats-Unis est sollicité en cas de délai ou de mauvais vouloir de la Colombie et de l'Equateur, au sujet de la demande de l'Angleterre.

Le gouvernement Chilien ayant annoncé son intention de maintenir la neutralité, a démontré sa bonne foi aujourd'hui en envoyant une flottille de contre-torpilleurs aux îles Juan Fernandez, à 400 milles de la côte.

Les autorités du port d'Artofagasta ont enlevé certaines pièces des machines de navires allemands, afin de les empêcher de quitter le port.

### ALLEMAGNE

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Berlin, 25 novembre. — Rapport de l'état-major général des armées allemandes:

"L'ennemi s'est abstenu hier, de bombarder nos positions sur la côte du Nord de France.

"La situation au théâtre de la guerre à l'Ouest n'a pas changé; nous avons fait de légers progrès à Arras.

"Dans la Prusse orientale, nos troupes ont repoussé toutes les attaques des Russes. L'ennemi a subi un échec dans ses contre-attaques à Lowicz, Strykow et Bréslin.

"Sur notre front dans la région de Guesstochowa, les Russes ont échoué dans leurs assauts."

### AUTRICHE

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Vienna, 25 novembre. — Le rapport de l'état-major général austro-allemand, publié aujourd'hui est ainsi conçu: "Malgré le froid intense, les combats continuent dans la Pologne russe. Nos troupes ont pris d'assaut plusieurs positions importantes, et font des progrès, particulièrement vers Woldrom et de chaque côté de Pillica. "Nous avons capturé un grand nombre de prisonniers.

#### LES AVIONS ALLEMANDS MEURTRIERS.

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Londres, 25 novembre. — Un avion allemand a lancé ce matin trois bombes sur la ville de Baillieu, province du Hainault, en Belgique. Les projectiles causèrent la mort de trois citoyens, et blessèrent plusieurs soldats anglais ambulanciers. Les Allemands bombardent la ville de Bethune tous les jours entre neuf heures a. m. et midi et à 5 heures du soir.

### DERNIÈRE HEURE

## GRANDE VICTOIRE RUSSE A LOOZ

#### UN CORPS D'ARMEE DE 45,000 HOMMES EST CAPTURE.

#### LE FLANC DROITE DE L'ARMÉE ALLEMANDE EST ANNIHILÉ.

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Petrograd, 25 novembre. — Les Russes ont remporté une éclatante victoire à Lodz aujourd'hui. Après la bataille il a fallu 48 convois de chemin de fer pour transporter les prisonniers.

Un corps d'armée entier, de 45,000 hommes a été capturé. Le flanc droit de l'armée allemande de Plotsk est anéanti.

#### UN NOUVEAU CORRESPONDANT DE LA CENTRAL NEWS.

New York, 25 novembre. — M. Alfred H. Fletcher qui avait été correspondant de la Central News à St. Petersburg pendant la guerre Russo-Japonaise, est envoyé à Petrograd pour remplir un emploi analogue durant la guerre Européenne.

#### LA NEUTRALITE DE L'ITALIE CHANCELLE.

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Londres, 25 novembre. — Il est presque certain que le gouvernement Italien cherche un prétexte pour déclarer la guerre à l'Autriche et envoyer aux alliés un demi-million de soldats.

#### CONTREBANDE DE GUERRE

Cablogramme de la Central News à l'Abeille.

Copenhague, via Londres, 25 novembre. — Le bois de construction est déclaré contrebande de guerre, par le gouvernement allemand. Les autorités suédoises ont adressé une protestation immédiate à Berlin contre cette proclamation. Plusieurs navires dans le port de Stockholm sont prêts à partir avec des chargements de bois de construction de la valeur de trente millions de kroners.

#### UN MEURTRE SENSATIONNEL.

New York, 25 novembre. — La police recherche deux bandits faisant partie de la clique des assassins de profession connus sous le nom de "Gunmen" qui ont tué, à coups de revolver aujourd'hui, en face de son magasin un commerçant, Barnett Raff, dont la mort avait été décidée par des rivaux de commerce.